



Cepeda ha sido la punta de lanza cubana. FOTO: GETTY IMAGES

## LIGA MUNDIAL DE VOLEIBOL

# El equipo, algo más que dos

Argentina este viernes en la Ciudad Deportiva

Alfonso Nacienceno

Vista hace fe. Y cuando lo observado en vivo sobre el terreno concuerda con las estadísticas, no hay por qué poner en duda la fidelidad de los números para ponderar la actuación de un deportista.

Hablo de Rolando Cepeda. El zurdo opuesto de la selección cubana en la Liga Mundial de Voleibol es hoy el único de los jugadores del elenco con varios años de experiencia, tras haber alternado su actual posición con la de atacante auxiliar.

Aunque su plantel solo ha conseguido un éxito en seis salidas —frente a Canadá, Argentina y Bulgaria— el capitán se entrega de principio a fin en cada partido. De ahí que camine tercero entre los máximos anotadores del grupo C correspondiente al segundo nivel del certamen, con 107 puntos, antecedido por el opuesto canadiense Gavin Schmitt (124) y el belga Sam Deroo (116).

Otro elemento que expresa esa efectividad se halla al hurgar entre los numeritos de los atacadores más exitosos. Cepeda extrae dividendos superiores a los de Schmitt, pues trabaja para el 48.45 % de efectividad (casi un punto marcado cada dos intentos de ataques), en tanto el norteño lo hace para el 43.98 %.

## EL EQUIPO NECESITA MÁS

Uno o dos hombres que aporten como Cepeda no hacen el equipo. El zurdo espiroano cuenta con la eficiente colaboración del auxiliar Osmany Uriarte —séptimo anotador con 80 puntos— pero también es cierto que la escuadra, amén de la falta de experiencia, no ha tenido en sus dos centrales Dariel Albo (nueve puntos en los dos choques contra Bulgaria) y Liván Osoria (8) a exponentes que completen la ofensiva del

triángulo formado por el opuesto y los auxiliares.

Tampoco el atacante de punta Javier Jiménez —gran animador sobre la cancha— se vio a la altura esperada (13 anotaciones ante los balcánicos), quizá por no haber alcanzado aún su máximo rendimiento tras su receso activo entre el final de la Liga de Grecia y el actual certamen.

Para nuestra selección, con pocas opciones de jugadores de cambio, es esencial obtener el mayor rendimiento de sus regulares, pero los meses que estos muchachos cargan de deuda en partidos internacionales no se borran, mucho menos con solo seis salidas a la cancha.

## ARGENTINA VINO IGUAL

Según Luis Osvaldo Celia, manager del elenco argentino que este viernes a las 8:40 p.m. debutará en el coliseo capitalino, trajeron a La Habana el mismo elenco que presentaron en Mendoza. Contamos con 16 hombres de donde escogemos a los participantes en el evento, mientras algunos de los estelares aún no se suman, tras un descanso después de participar en distintas ligas, agregó.

Aseguró que estarán en el terreno Nicolás Bruno, el opuesto Federico Martina y Pablo Crer, ya que otros regulares del plantel se quedaron entrenando en Buenos Aires.

Respecto a las posiciones en el grupo C, Canadá suma 14 puntos, 4 triunfos y 1 revés; Bulgaria (8-3-1), Argentina (6-2-2), Cuba (1-1-5). Zona D: Francia (12-4-0), R. Checa (4-2-2), Sudcorea (4-1-3), Japón (4-1-3). Llave E: Bélgica (7-3-1), Holanda (7-3-1), Finlandia (8-2-4), Portugal (1-0-4). Primer nivel, grupo A: Brasil (11-4-0), Italia (8-3-1), Serbia (5-1-3), Australia (0-0-4). Zona B: Estados Unidos (12-4-0), Polonia (10-4-0), Irán (1-0-4), Rusia (1-0-4).

## MEMORIAL CAPABLANCA

# Se buscan ases para el cincuentenario

Harold Iglesias Manresa

El prestigio del Memorial Capablanca de Ajedrez ha sido más que bien ganado en 49 ediciones precedentes, desde que el argentino de origen polaco Miguel Najdorf se coronara en los albores del certamen en 1962. A partir del próximo domingo 14, el certamen más fuerte de Latinoamérica regresará al Salón de los Embajadores del Hotel Habana Libre en busca de ases para el cincuentenario.

Así, animarán el grupo Élite con Elo promedio de 2 715.6 unidades y categoría XIX de la FIDE, Leinier Domínguez: 31 años. Lugar 18 del ranking (2 746). Su mejor ubicación y coeficiente los alcanzó en mayo del 2014, con el décimo escaño y 2 768 puntos; Ian Nepomniachtchi: ruso, 24 años. Puesto 31 con 2 720. Mejor ubicación y Elo (20-2 735 en mayo del 2014); Dmitry Andreikin: ruso, 25 años. Lugar 33 con 2 718. Mejor ubicación y Elo (18 con 2 737 en febrero del 2015); Pavel Eljanov: ucraniano, 32 años. Lugar 34 con 2 718. Mejor ubicación y Elo (19-2 733 en noviembre del 2013); Yu Yangyi: chino, 20 años. Puesto 35 con 2 715. Mejor ubicación y Elo (30-2 724 en noviembre del 2013); y Lázaro Bruzón: 33 años. Lugar 60 con 2 677. Mejor ubicación: 26 en octubre del 2005. Mejor Elo: 2 717 en octubre del 2012.

Los de mayor kilometraje en la lid, apartando a los nuestros, son Nepomniachtchi y Andreikin, quienes



Leinier (izquierda) y Andreikin, dos de los trebejistas que pulsearon en el Grand Prix de la FIDE 2014-2015. FOTO: MARIYA EMELIANOVA

intervendrán en su tercera cruzada trebejística, en tanto Eljanov y Yangyi se estrenarán, siendo la primera vez que un representante chino se inscribe, como parte de las 29 naciones que dijeron presente.

El grupo Premier (índice medio de 2 573.9) también presagia pugna consistente, pues entre la decena de contendientes se hallan el peruano Emilio Córdova (2 609), los polacos Kamil Miton (2 604) y Jan Duda (2 579), quienes acompañarán al resto de nuestros miembros de la preselección nacional.

Entre las novedades del torneo se encuentra la presencia de un único apartado Abierto, con la presencia

estimada de 160 participantes, quienes se medirán por vez primera bajo el sistema suizo acelerado que busca equilibrar los pareos, especialmente en certámenes de nutrida concurrencia.

Además, todas las conferencias paralelas a la competición organizadas de conjunto por el ISLA (Instituto Superior Latinoamericano de Ajedrez) y la Federación doméstica versarán sobre diferentes facetas de Capablanca, justo reconocimiento en una edición tan señalada, al mismo tiempo que Kirsán Iliumzhénov, presidente de la FIDE, aseguró su presencia en el epílogo y ceremonia de clausura del evento, otra muestra sólida del prestigio del Capablanca.

# Jugar al duro con la bola blanda



Aliet Arzola Lima

Cuba tuvo casi en la mano el título del softbol femenino en los Juegos de Veracruz 2014, pero en el epílogo del choque final República Dominicana dejó sin opciones a las pupilas de Indalecio Alejandre, en teoría, favoritas para conquistar la cima.

Justo ante las quisqueyanas será el debut en la inminente lid continental de Toronto, donde las nuestras aspiran a repetir la presea de bronce de Guadalajara 2011, cuando perdieron por el pase a la final contra Canadá.

“El equipo está en condiciones de ganar el juego bueno, algo que nos ha faltado en las últimas competencias, y por tanto, nos ha impedido cosechar mejores resultados. Para lograrlo, no puede existir exceso de confianza y la concentración debe ser máxima”, señaló este miércoles en reunión con la prensa Carlos Lamar, metodólogo nacional de la disciplina.

Ciertamente, jugar con los cinco sentidos y limitar al mínimo los errores es la única vía para desbancar a



La lanzadora Anisley López cargará mucha responsabilidad en el compromiso continental.

las canadienses (cuartas en el Mundial de Holanda 2014) y a Estados Unidos (subtitular del orbe), quienes representarán los mayores escollos para las nuestras en el Centro Panamericano de Béisbol y Softbol de Ajax, President's Choice, ubicado al este de Toronto, donde se medirán además con Puerto Rico y Brasil.

Lamar informó que la escuadra del patio se encuentra en la comunidad española de Euskadi realizando

una base de preparación, la cual les permitirá sumar horas de foguero de cara a la cita continental. Además, intervendrán en la prestigiosa Copa de Canadá, que contará con nueve escuadras, entre ellas las selecciones nacionales del país anfitrión, Japón (monarca mundial), Dominicana, México y Puerto Rico; los clubes Rivercity Hornets (Edmonton) y Basque Country (España); y una selección de estrellas de la National Junior College Athletic Association.

Lamar explicó también que Yusemari Pacheco, Diamela Puente y Katia Coello jugaron en el circuito español como parte de un intercambio federativo, que reportó provechosos dividendos por la opción de conocer nuevas softbolistas y adaptarse a otros escenarios. Además, Anisley López, Maritza Toledo y Yanitza Avilés estuvieron en Italia por la misma variante.

“Anisley todavía se encuentra en Italia, recibimos reportes muy positivos de su rendimiento y contaremos con ella en los Panamericanos. Maritza, también podía estar allá, pero decidió permanecer en Cuba para tratarse una dolencia y jugar en Toronto, mientras Yanitza debe ser baja técnica por una lesión”, confirmó Lamar.